
 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

入間(木)、入間南(火)、飯能(水)、日高(火)、狭山中央(火) 

                   

 

 

 

          

 

第 1378 回 ( 9 月 6 日) 例会の記録 

点 鐘  寳積英彦会長 

斉 唱  国歌斉唱・奉仕の理想 

第２副ＳＡＡ  清水(武)会員 清水(幸)会員 

出 席 報 告   出席向上委員会 清水武信委員長  

会員数 出席者数 出席率 

20名 17名 85.00 ％ 

本日のお客様   高田虎光副会長 

「深読み百人一首」著者     伊東眞夏 様 

 

 
 

 

寳積 英彦 会長 

－ 10年ひと昔… － 

先月のガバナー公式訪問では、多大なるご協力を

頂き感謝申し上げます。ありがとうございました。 

本日は、私が卒業した大学病院の「心得」について

お話したいと思います。 

研修医として働き始めたときの「職員心得10訓」と

「医師心得」。30年も前ですので今とはだいぶ境遇

が違います。 

まずは「職員心得10訓」です。 

#1. 医療は安全であること 

#2. 患者様に対して優しく思いやりを持つこと 

 常に謙虚であること 

#3. 患者様の秘密を守ること 

#4. コスト意識を持ち無駄をなくすこと 
30年前にも大学病院にコスト意識というものがあ

りました。  

#5. 医療人として相応しい服装で職に臨むこと 

#6. エレベーターは患者様を優先すること 

#7. 廊下は患者様を優先し、横に広がらずどちら

か片方を歩くこと 
 最近ではあまり使われないキーワードです。  

#8. 地域の方々と連携していくこと 

#9. 患者様には充分な説明をすること 

#10. 院内食堂の出入口は、患者様のお見舞いに

来た方を最優先すること 

続いて「医師心得」。こちらには一般職員心得と違
う所がございます。当時この説明を受けた時のこと

を今でも鮮明に記憶しております。 

#1. 医療は安全であること 

 絶対に患者様の心身を傷つけないこと 
患者様の心身を傷つけないこととは？？？  

研修医は採血も上手くありません。つまり、採血

を失敗するな！ということなのです！ 

（当時医局長説明） 

#2. 患者様に対して優しく思いやりを持つこと 

 常に謙虚であること 

#3. 患者様の秘密を守ること 

#4. コスト意識を持ち無駄をなくすこと 

#5. 医療人として相応しい服装で職に臨むこと 

#6. エレベーターは患者様を優先すること 

#7. 廊下は患者様優先、横に広がらずどちらか片

方を歩くこと 
 テレビでご覧になったことがあるでしょうか？ 

当時は教授回診というものがありました。教授を

会長の時間 

[第 3 ｸﾞﾙｰﾌﾟ例会日: 入間○木 所沢○火 飯能○水 新所沢○火 日高○火 所沢西○火 新狭山○月 所沢東○木 入間南○火 所沢中央○月 狭山中央○金］ 

 狭山中央○金  
 

 

事務所  〒350-1305 狭山市入間川１-24-48 

ＴＥＬ: 04-2952-2277  ＦＡＸ: 04-2952-2366 

Ｅ- m a i l: schuohrc@p1.s-cat.ne.jp ＨＰ: https://www.schuohrc.org 

例会場  ニックス 〒350-1305 狭山市入間川 4-25-3 TEL: 04-2954-9595 

2024-2025 

週 報 

国際ロータリー 

第２５７０地区 狭山中央ロータリークラブ

 ＲＩ会長     ステファニーＡ．アーチック 

          ＲＩテーマ  『ロータリーのマジック』 

 地区ガバナー  五十幡和彦 

        地区スローガン『入って良かったロータリー』 

 

. 

会長 寳積英彦 会長エレクト 江原伸夫 副会長 高田虎光 幹事 柴田譲 



筆頭に5～6人が横並びになって、30人40人が

病棟を行脚する。そして様々な患者様をプレゼ

ンテーションしていく。3時間くらいかけて。 

40人程の医師たちがぞろぞろと廊下を歩いて、

患者様、ご家族の方が廊下の脇に避けていた

のを覚えております。 

#8. 原則として聴診器を首にかけて院内外を歩か

ない 
 首の周りはブドウ球菌
の巣です。そこに聴

診器をかける行為は、

聴診器のゴムに細菌

を吸収させてしまうこ

とになります。なので、

聴診器を首にかける

のは“禁”なのです。こ

れはとても厳しく指導されました。 

#9. 白衣で院内外の食堂・レストランへの出入り禁

止 
 白衣は診察時のユニフォームです。それに食

べこぼしのシミがついていては患者様に失礼で

す。これが表向きの理由です。 

 さらに、この時代は3日～4日病院に泊まることも

多くありました。着替えを持っていない医師が同

じ服装（白衣）でいるわけですから、臭い、汚い

服装で食堂に来るなということです。また、中に

は手術着のまま食堂にくる医師もいたようで、手

術着で来るな。と、裏にはそういった意味合いも

あったようです。 

#10. 患者様には充分な説明とインフォームドコン

セントを行うこと 

 

30年も前のことですので、時代遅れのものも多少あ

りましたが、本日は研修医当時の心得のお話をさせ

ていただきました。 
 

 

 

 

 < 柴田譲 幹事 > 

報  告 

 2027-28年度ガバナー候補者公募 

候補を希望される方は10月4日の理事会までにお

申し出ください（詳細回覧） 

 Ｒ財団地区補助金承認 

承認金額：960ドル 

送金金額：147,400円（詳細は以下のとおり） 

960ドル×8月ﾛｰﾀﾘｰﾚｰﾄ154円－振込手数料440円 

（8/29入金確認済み） 

 新狭山RCとのメークアップ交換 

新年度の会長幹事メークアップ交換を以下の日

程で実施 

9月9日(月) ：狭山中央RCが新狭山RCへ訪問 

9月13日(金)：新狭山RCが狭山中央RCへ訪問 

 〖高田純次のじゅん散歩〗でニックスが紹介 

9月9日(月)9：55～ テレビ朝日放送 

皆様是非ご覧ください！ 

回  覧 

 RIより「基本的教育と識字率向上月間リソース

のご案内」 

 地区事務所より「2025国際大会 2570ツアーの

ご案内及び申込書」 

 地区事務所より「第 1回クラブ行動計画推進セ

ミナー配布資料」 

 ハイライトよねやま 

 米山梅吉記念館「館報」 

 ロータリー文庫より「2023年度決算報告書及び

予算書」 

 バギオだより 

他クラブ例会変更のお知らせ 

 所沢 RC 

 飯能 RC 

 

 

 

 

・親睦活動委員会      < 小島美恵子 委員長 > 

9 月記念日のお祝い 

 会員誕生 ········ 大野会員  田端会員 

 夫人夫君誕生 ···· 田端会員  栗原会員 

  江原会員   

 結婚記念 ········ 稲見会員 

 

・社会奉仕委員会       < 浜野貴子 委員長 > 

第 1回社会奉仕セミナー 

出席のご報告 
9月 1日(日)、国際女性教育会館で開催された社

会奉仕セミナーへ、会長と共に参加してまいり

ました。 

ベトナム出身の大恩寺住職、ティック・タム・

チー氏による「コロナ禍になって外国人支援に

ついて」の講演では、在日ベトナム人の支援活

動や寄付についての、とても情熱的なお話を聞

くことができました。また、ディスカッション

では、他クラブの社会奉仕活動について伺うこ

とができたと共に、当クラブの子ども食堂支援

活動のすばらしさを再認識することができまし

た。 

 

尚寿会グループフリーマーケット参加 

に伴う献品のお願い 
 フリーマーケットの献品のご協力をお願いいた

します。 

今回は一人 5点以上をお願いしております。 

あまり日にちがありませんので、早急に事務局

までお持ちくださいますようお願いいたします。 

 

 

 

委員会報告 

幹事報告 



 

 

 

雨ニモマケズ朗読会 

「深読み百人一首」著者  伊東眞夏 様 
 

普段は百人一首や古文を教えていますが、今日は

皆様ご存じの宮沢賢治「雨ニモマケズ」をあらため

てご紹介したいと思います。 

 

私は初めてこの詩を読んだ時に、なぜかしっくりき

ませんでした。これは未完成なのでは？とも思いま

した。ところがある時、ふざけ半分で宮沢賢治の生

まれた岩手県の言葉、岩手弁で読んでみたところ、

電流で撃たれたような感動を受けました。岩手弁で

読むと、流れるような美しい調べになるのです。 

これはなんとしても皆さんに教えてあげたい。そう思

いました。 

宮沢賢治の雨ニモマケズは、当初駄作と言われ世

の中ではまったく認められていませんでした。 

しかし、哲学者で法政大学総長を務めた谷川徹三

氏が、「この詩は詩でない詩。しかし、詩の中の詩」

と言って絶賛。 

それからだんだんと認められ、今や国民の誰もが知

る詩となりました。 

伊東眞夏氏による岩手弁「雨ニモマケズ」の朗読。 

その後、会員全員で読み合わせを！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～ 雨ニモマケズ ～ 

宮沢賢治 

雨ニモマケズ 

風ニモマケズ 

雪ニモ夏ノ暑サニモマケヌ 

丈夫ナカラダヲモチ 

慾
よく

ハナク 

決シテ瞋
おこ

ラズ 

イツモシヅカニワラッテヰル 

一日ニ玄米四合ト 

味噌ト少シノ野菜ヲタベ 

アラユルコトヲ 

ジブンヲカンジョウニ入レズニ 

ヨクミキキシワカリ 

ソシテワスレズ 

野原ノ松ノ林ノ䕃ノ 

小サナ萓ブキノ小屋ニヰテ 

東ニ病気ノコドモアレバ 

行ッテ看病シテヤリ 

西ニツカレタ母アレバ 

行ッテソノ稲ノ朿ヲ負ヒ 

南ニ死ニサウナ人アレバ 

行ッテコハガラナクテモイヽトイヒ 

北ニケンクヮヤソショウガアレバ 

ツマラナイカラヤメロトイヒ 

ヒドリノトキハナミダヲナガシ 

サムサノナツハオロオロアルキ 

ミンナニデクノボートヨバレ 

ホメラレモセズ 

クニモサレズ 

サウイフモノニ 

ワタシハナリタイ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

卓  話 



 

 

 

 

< 浜野貴子 副 SAA > 

寳積会員 先月のガバナー公式訪問の際には、

皆様御協力頂き、どうもありがとう

ございました。本日は、伊東眞夏様

ようこそおいで下さいました。御多

忙の中感謝いたします。卓話楽しみ

にしております。 

柴田会員 8/23(金)の新狭山RCと私達の狭山

中央RCでのガバナー訪問での合同

例会、はじめてではありましたが、

会員皆様や事務局の努力と協力に

より無事終了いたしました。 

江原会員 「深読み百人一首」著書 伊東眞夏

（熊谷禄朗）様、お忙しいなかお越

しいただきありがとうございます。

本日の“雨ニモマケズ朗読会”を楽

しみにしております。よろしくお願

いいたします。 

江原会員 今月28日は妻の誕生日です。お祝い

をありがとうございます。いつも変

らずにいてくれるだけで感謝です。 

浜野会員 「深読み百人一首」著者 伊東眞夏

様、本日は卓話にお越し頂き有難う

ございます。卓話楽しみに来ました。

宜しくお願い致します。 

稲見会員 伊東眞夏様「雨ニモマケズ」朗読会

楽しみです。よろしくお願いします。 

稲見会員 結婚祝いありがとうございます。 

小林会員 桜の木々をみてまいりました。少し

色づいていて、下には縮れたような

茶色い葉が沢山落ちていて悲しく

なりました。暑さに耐えている様子

がみてとれて、応援もしたくなりま

した。伊東様、ようこそおいで下さ

いました。 

栗原会員 愛妻もついに後期高齢に突入しま

した。変わる事はありませんが、ク

チがうるさくなって困ります。 

宮岡会員 先月骨折ということで御心配をお

かけしましたが、なんとかギブスが

とれました。年だなぁとつくづく思

いました。皆様もどうかお気をつけ

下さい。 

沼﨑会員 前回の例会、ガバナー公式訪問の際

低血糖で急遽欠席、皆様にご心配と

ご迷惑をおかけしました。もう大丈

夫です。トシは取りたくないもので

す。 

田端会員 深読み百人一首著者 伊東眞夏様、

本日どうぞよろしくお願い申し上

げます。9月は主人、私の誕生日。

仲良く暮す事を誓います。 

高田会員 伊東眞夏様、本日はお忙しいところ

ありがとうございます。卓話楽しみ

に聞かせて頂きます。 

若松会員 本日の卓話 伊東先生、楽しみにし

ていました。宜しくお願い致します。 

渡邉会員 今年ももう9月となりましたが、ま

だまだ暑い日が続きますので、皆様

どうぞご自愛ください。伊東眞夏様、

狭山中央RCへお忙しい中お越し頂

き有難うございます。本日の卓話を

楽しみにしておりました。どうぞ宜

しくお願い致します。 

 

 

< 出席数 ： 理事 15名中 ○12 名 > 

 10月、11月のプログラムについて 

承認 

 例会場について 

例会時のコミュニケーション・親睦を効果的

に図るため、例会場の広さを現在の半分にし

たらどうか？ 

   

様々な意見が出て決定に至らず、要検討と判

断し次回以降再協議 

（使用金額を確認しておくこと） 

 事務局パソコン購入について 

元会員のホワイトシステムズ小室さんへ依頼

する（見積もり金額提示後再度協議） 

 今後の会長選出について（ｴﾚｸﾄ・ﾉﾐﾆｰ） 

出席した理事全員の意見を出し合った 

それを踏まえて後日再協議 

 会員増強について 

それぞれ進行中のアプローチを早急に進め、

進捗状況を共有する 

 2023-24小林年度決算について 

承認 

 

◆ 次の例会 ◆ 

  9月 27日（金）  

 例会取り止め 

10月 4日（金） 

 第 2 副 SAA：菊田会員 小林会員 

 卓  話：米山記念奨学生 

      カドカ サビトラ 様 

10月 11日(金) 

第 2 副 SAA：小島会員 栗原会員 

 卓  話：未定 

定例理事会（例会終了後） 


